

## ENTREVISTA

JOSEP JOAN MORESO/ Rector de la Universitat Pompeu Fabra

# «La supresión de titulaciones tiene que ver con el fondo católico de algunas rectorías»

L. GUARDIOLA/J. PLANES

Barcelona - Josep Joan Moreso, catedrático de Filosofía de Derecho, es el nuevo rector de la Universidad Pompeu Fabra (UPF), después de obtener el 53,6 por ciento de los votos.

– ¿Cómo afronta el rectorado, tiene ya definida alguna prioridad?

– Con mucha ilusión después de este período de campaña que, mediante el sufragio universal, se hace más emocionante. Mi primer reto está relacionado con el Espacio Europeo de Enseñanza Superior.

– ¿Qué representa para usted este Espacio Europeo?

– Tiene que estar destinado a que la UPF encuentre su perfil propio aprovechando la oportunidad del Espacio Europeo de Enseñanza Superior, lo que significa formar unos cursos de grado en esta línea, las licenciaturas actuales e insistir en lo que es el Espacio Europeo y que nuestras licenciaturas sean más comparables con el resto de países europeos, a la vez que más cercanos al mercado de trabajo, más contacto con sus necesidades, lo que significa algunos cambios importantes. Otro factor relevante es la posibilidad de que, como muchos postgrados serán másters públicos y de tipo oficial, aprovechar este reto para realizar un crecimiento de la universidad. En esta vía la UPF tiene la posibilidad de apostar fuerte por una propuesta sólida y consistente habituada de posgrados.

– ¿Qué características destacaría de la universidad a la que representa?

– Básicamente tres, por la calidad de la docencia de la UPF, por la dedicación a la investigación de su profesorado y por la internacionalización ya existente de la Pompeu; un 40 por ciento de los doctorados de la Pompeu son extranjeros.

– ¿Qué opinión tiene del sistema universitario catalán?

– Para las universidades públicas en número de universidades es razonable pero obviamente hay desajustes entre la oferta y la demanda consecuencia de la baja natalidad y posteriormente del gran crecimiento de las universidades. Esto seguramente en el Espacio Europeo sería muy aprovechable para redimensionar esta situación. Otra cuestión es la financiación, que en mi opinión se tiene que basar en tres principios. El primero es la equidad, hay que considerar la situación de cada Universidad. Por ejemplo si la Universidad de Barcelona (UB) tiene 60.000 estudiantes no es lo mismo que una territorial.



Archivo

## En primera persona

Mucha teoría y poca práctica. Ésta es la primera denuncia que el nuevo rector de la UPF hace al actual diseño de la docencia superior. La segunda, que «no se aprende a hablar». «¿Cómo va a saber expresarse un abogado en un juicio si en la carrera de Derecho no hay Expresión Oral?». Joan Moreso (Tortosa 1959), que sostiene que la clave docente está ahora en Europa, siempre ha estado muy vinculado a la enseñanza universitaria y así lo demuestra su trayectoria profesional. Ha sido doctorado en Derecho por la Universidad de Barcelona y catedrático de Filosofía del Derecho en la UPF desde 2000, donde los últimos cuatro años fue vicerrector del Espacio Europeo de Enseñanza Superior. Con este camino recorrido, y lo que falta por andar, mirando el mar desde un despacho del rectorado, Moreso sueña, cómo no, con infiltrar a la UPF con su estimado proyecto de Espacio Europeo de Enseñanza Superior.

### Modelo docente

«Creo que no se están haciendo los esfuerzos suficientes en mejorar la calidad de la enseñanza superior»

Otro concepto es la cooperación y eso lo hemos empezado a hacer pero poco. Un país como Cataluña no puede pretender que siete universidades públicas sean excelentes en todo. Por lo tanto, ¿cómo podemos ser mejores en otras cosas? Cooperando. Esto hay que aprenderlo más, porque es importante. Se cumple menos, es que para que el sistema avance hay que tener incentivos, es decir el modelo tiene que ser sensible a los resultados, que son la calidad de la docencia y la investigación. El tercer elemento es dedicar más dinero a la enseñanza superior y la investigación porque nos jugamos mucho.

– ¿Cómo valora la gestión del Consejo de Universidades, Carles Solà, y del tripartito?

– Quizás es un poco pronto para hacer una valoración global, han dado algunos pasos en alguna de las líneas

### Supresiones

«Las licenciaturas de Humanidades encajan perfectamente en el modelo universitario europeo»

as que yo he dicho pero creo que aún no hay definida una política de mejora de la calidad de la enseñanza superior. Creo que no existe.

– ¿Qué modelo de financiación quería la UPF?

– Un modelo que mantuviera estos tres principios y es probable que la UPF tenga que cambiar alguna cosa en esta línea, porque por ejemplo, en cooperación, nosotros estaríamos dispuestos, ya que lo hemos hecho en algunos casos. Tenemos una licenciatura de segundo ciclo de estudios de Asia Oriental con la Universidad Autónoma. Pero de lo que nosotros nos quejamos es, sobre todo, del aspecto de los incentivos, porque con incentivos claros nosotros veríamos recompensado el esfuerzo que hacemos para mantener la calidad. Ahora no lo vemos recompensado, más bien al contrario en algunos casos.

Me explico. Nosotros apostamos por la calidad de la docencia pero eso significa que nuestros estudiantes tardan menos en acabar sus licenciaturas, si tardasen más tendríamos más ingresos según el actual modelo de financiación.

– ¿Qué piensa acerca de la posibilidad de suprimir las carreras de humanidades y Filología catalana?

– Por una lado se ha confundido el Espacio Europeo con una cosa que no tiene nada que ver, que es una discusión sobre qué titulaciones pertenecen al catálogo oficial español. Yo he dicho muchas veces que, primero, el catálogo no es una cosa del Espacio Europeo, hay países del Espacio Europeo que funcionan sin catálogos, las universidades ofrecen sus titulaciones y hay agencias que las acreditan. Por otro lado, el Consejo de Coordinación Universitaria se ha dividido en subcomisiones, según la especialidad de cada rector, y en Humanidades ha dado la circunstancia de que la mayoría de estos rectores son de universidades privadas de la Iglesia y esto ha hecho que tuvieran más interés en mantener otras titulaciones. No quiero cargar contra nadie pero creo que es así. Humanidades encaja perfectamente en la idea del Espacio Europeo.